



UNIVERSIDAD DE CHILE
Rectoría

Saludo Presentación Debates Constitucionales

Sala Master Radio Universidad de Chile
11 de diciembre de 2023
Rosa Devés

Un saludo muy cordial a todas y todos quienes nos acompañan y a quienes hacen posible la realización de este foro.

En cumplimiento de la misión pública de la Universidad de Chile y honrando su compromiso con la libre circulación de ideas en un ambiente pluralista, hemos convocado a estos dos foros-debate para analizar críticamente la propuesta constitucional que la ciudadanía votará este domingo 17 de diciembre.

Iniciamos estos conversatorios con una reflexión sobre los aspectos generales del texto y sus contenidos más esenciales. Para ello, nos complace contar con la participación de la y los integrantes del Consejo Constitucional Pilar Cuevas, Luis Silva y Aldo Valle, y la integrante de la Comisión Experta, Alejandra Krauss. En cuanto protagonistas directos del Proceso Constitucional, y en interacción, aportarán con una mirada diversa a esta discusión de las principales normas. Muchas gracias por su generosa colaboración, especialmente en un momento en que sus agendas deben estar muy exigidas.

Desde la Universidad de Chile hemos acompañado el Proceso Constitucional desde sus inicios, a través de Secretaría de Participación Ciudadana la cual coordinamos -por mandato constitucional- junto a la Universidad Católica, con alto sentido de responsabilidad porque creemos profundamente en la necesidad de promover la deliberación pública para fortalecer nuestra democracia. Solo a través del encuentro respetuoso de las distintas visiones de país, es posible construir una comunidad política que sea capaz de procesar sus diferencias de forma pacífica y donde cada grupo social sea reconocido.

El ethos republicano que define a nuestra institución nos demanda ser facilitadores de este intercambio de

opiniones e interpretaciones sobre el texto constitucional, pues a través de la argumentación racional será posible nutrir a la esfera pública de razones y argumentos para que las personas tomen una decisión informada.

Gracias a Radio Universidad de Chile, a UChileTV y a la generosa colaboración de Emol, tenemos la posibilidad de llevar este diálogo hacia toda la ciudadanía, extendiendo de esta forma la deliberación que se practica en nuestros espacios universitarios. En un ambiente político-mediático tensionado, esta conversación se constituye en un aporte para examinar serenamente las controversias sobre el texto constitucional.

El miércoles continuaremos estos diálogos con un debate sobre los Derechos Fundamentales, conscientes de que existe en nuestro país la necesidad de responder a crecientes demandas ciudadanas asociadas a mayor justicia social en distintos ámbitos.

Ambos encuentros o foros son instancias formativas, pues promueven valores cívicos vinculados a la democracia deliberativa. Como Universidad, tenemos siempre la responsabilidad de educar para la democracia y los Derechos Humanos. Y, finalmente, también esperamos que estos foros sean una contribución para colectivamente imaginar el Chile del futuro.

Muchas gracias.

Rosa Devés Alessandri
Rectora de la Universidad de Chile